

## Confianza que cae

Señor Director:

Cadem publica un guarismo preocupante: la confianza ciudadana de la Convención Constitucional alcanzó su nivel más bajo desde que comenzó su funcionamiento: un 43% confía mucho o bastante en la Convención. Pero esa no es la confianza que nos debe preocupar, salvo que estemos dispuestos a aceptar que la opinión de 303 personas (el 43% de las 705 encuestadas) represente la opinión de todos los chilenos «elegibles» para ser encuestados por Cadem. Entre estos, solo el 15% respondió la encuesta, lo que implica que solo un 6,5% confía mucho o bastante en la Convención. Es más, si estamos dispuestos a creer que los que no respondieron, de haberlo hecho, hubiesen aceptado que confían mucho o bastante en la Convención, entonces «a lo más» un 91,5% confía mucho o bastante en la Conven-

ción.

Pero esto, insistamos, es solo con respecto a la proporción de ciudadanos que la Cadem considera como elegibles para ser encuestados. Si, por ejemplo, suponemos que la logística le permite elegir al 80% de las y los ciudadanos, los guarismos nos permitirían afirmar que «a lo menos» el 1,29% de esa población confía mucho o bastante en la Convención, y «a lo más» un 98,3%. Estos resultados muestran la enorme incerteza inherente a las encuestas. La confianza que debe caer es precisamente la de las encuestas.

**Ernesto San Martín**

*Laboratorio Interdisciplinario de Estadística Social LIES, UC*